



## Conférence nationale sur la promotion de la santé 2016 28 janvier 2016, Olten

Actualisé le 02.09.2015

### Intervenant/e/s

Michel Oris, Prof. ordinaire, Université de Genève

### Thème:

L'éducation, facteur structurant des conditions de vie et de santé des personnes âgées en Suisse

### Contenu

L'enquête VLV (Vivre-Leben-Vivere) a scruté les conditions de vie et de santé de quelque 3'600 personnes âgées de 65 à 103 ans, vivant dans les cantons de Genève, Valais, Berne, Bâle (ville et campagne) ainsi qu'au Tessin. Elle nous offre un portrait actualisé et riche de nuances de la vie à l'âge de la retraite en Suisse. Les études menées sur cette base ont montré d'abord un fort gradient de pauvreté dans la vieillesse, avec un risque variant de 1 à 4 selon le niveau d'éducation. ! Les inégalités sociales de santé se creusent aussi au fil du temps, les personnes qui n'ont eu que l'école obligatoire étant plus souvent et plus profondément touchés par la maladie que celles qui sont sorties des hautes écoles. C'est d'autant plus impressionnant qu'il s'agit là de diplômés obtenus le plus souvent 50 à 80 ans auparavant. Mais ce constat cache des phénomènes d'accumulation, diverses formations menant vers des métiers manuels et d'autres vers des activités professionnelles plus intellectuelle.